

Le gratin des choristes vaudois réuni pour une grande fête à la musique

ECHALLENS L'art choral a enflammé le bourg lors de la 49^e Fête cantonale des chanteurs vaudois, ces deux derniers week-ends.

Echallens s'est parée de ses plus beaux atours aux couleurs éclatantes de la fleur de coquelicot, ces deux derniers week-ends, pour accueillir les 3000 choristes venus de tout le canton pour participer à la 49^e Fête cantonale des chanteurs vaudois et plus de 10 000 visiteurs. La Côte était bien représentée avec treize sociétés et trois chœurs de jeunes, le chœur de l'ESEP de Crassier, le Petit chœur de Nyon primaire, et le Petit chœur du collège de Saint-Prex. Tous s'en retournent enchantés et les oreilles remplies de belles harmonies. Les uns se sont présentés en concours comprenant un programme de pièces de choix et une pièce imposée avec possibilité d'un défi supplémentaire en se lançant dans une lecture à vue

de 50 minutes (et aussi de cinq minutes), d'autres ont choisi la catégorie libre pour le pur plaisir de chanter. Les deux formules étaient publiques et évaluées sous forme d'appréciations et de conseils par un jury professionnel. Deux sociétés participaient pour la première fois à une cantonale: le chœur mixte La Villanelle de Colombier et le chœur d'hommes L'Avenir de Givrins. Pour le chœur d'hommes qui a été un pilier de feu, le Giron de la Dôle, l'expérience a été très positive. «L'accueil des chanteurs comme de leurs accompagnants fut amical et convivial», relève Régis Monney, président. Le chœur mixte gardera le souvenir «d'une ambiance extraordinaire emplie de sérénité et de communion», selon la présidente Serena Pitt, qui a apprécié que sa chorale puisse ainsi se situer par rapport à d'autres. Il est en effet stimulant pour un chœur de faire le point sur ses compétences du moment et encourageant de découvrir des pistes pour

s'améliorer. C'est ce qu'ont apprécié entre autres Chante Jura, chœur mixte de Saint-Cergue, La Batelière, chœur mixte de Buchillon, de même que les chœurs d'hommes L'Echo de la Risaz de Grancy et L'Espérance de Bussigny, deux sociétés en recherche d'effectif.

«Une expérience enrichissante»

Pour le Chœur du Léman de Coppet, c'était une «nouvelle première» après l'unique participation du chœur d'hommes à la cantonale de... 1872! «Le parcours de la journée, ponctué par la lecture de 50 minutes, la photo, le repas, un podium dans le bourg et le chant à l'église s'est admirablement enchaîné», constate Jean Pascaud, président. Les chanteurs de L'Alouette de Bursins, qui ont été félicités pour leurs prestations, ont vécu «une expérience enrichissante», commente leur présidente Christiane Parmelin qui ne tarit pas d'éloges sur l'organisation, parfaite.



La fête a réuni 3000 choristes de tout le canton. PHOTOMDDIGITALECHALLENS

Même constat de la part de L'Espérance, chœur mixte de Bière, qui, en plus de sa participation lors du premier week-end, s'est retrouvée dimanche pour le grand cortège de plus de 50 groupes emmenés par les Milices vaudoises. «Echallens, fief du Gros-de-Vaud, a fait digne-

ment la fête à la musique chorale dont elle est une vivante et active représentante. Danse, théâtre de rue, bars et guinguettes l'ont animée pour le plus grand plaisir des participants», ajoute Maxline Mastrematteo, présidente. Les chœurs mixtes La Récréation, de Morges, et La Vigneronne, de

Lonay, ont pratiqué l'union sacrée pour se présenter en un ensemble choral de 75 chanteurs, une dynamique récompensée par deux mentions d'excellence. «Ce fut un immense plaisir musical. On a été portés par la sonorité du groupe où phrasés et nuances ont fait la part belle à la musique», explique le chef Alain Devalloné, au nom de sa collègue Françoise Kissling. Au chœur mixte Les Mouettes de Morges, comme à Chantevigne, de Mont-sur-Rolle, il a été apprécié de pouvoir écouter les chorales présentes par groupes de quatre sociétés lors des concours.

Prochaine édition à Gland

Organisée tous les quatre ans, la prochaine Fête cantonale des chanteurs vaudois aura lieu à Gland en 2021. Sous l'égide de la ville de Gland, un comité d'organisation se formera autour du chœur mixte de Gland Le Chêne, L'Alouette de Bursins, et d'autres sociétés amies de la région. ● JEAN-FRANÇOIS VANEY